

St.Gallen, 14.12.2021
MEDIENMITTEILUNG

Das olympische Feuer brennt in St.Gallen

Vom 16. bis 19. Juni 2022 finden in St.Gallen die National Summer Games statt. In 15 Sportarten werden Athletinnen und Athleten mit geistiger Beeinträchtigung um Medaillen kämpfen.

Vier Tage, 3.1 Mio. Franken und 2500 Freiwillige: Die National Summer Games 2022 sind ein Grossanlass, bei dem sich 1800 Athleten und Athletinnen aus der ganzen Schweiz in 15 Sportarten messen. Der Trägerverein National Summer Games 2022 organisiert die Spiele. Martin Rutishauser, Martin Mock und zwei Athletinnen und Athleten erzählten am «Morgenstamm» vom 7. Dezember, was der Kern der Spiele ist und wo sie in der Vorbereitung stehen.

Letzten Dienstag trafen sich zahlreiche Interessierte in der DenkBar zum öffentlichen «Morgenstamm» der FDP-Stadtpartei mit Martin Rutishauser, Martin Mock, Athletin Domenica Rüsche (Basketball, Reiten, und Leichtathletik) und Athlet Alexis Melidis (Basketball). Martin Rutishauser ist OK-Präsident und Martin Mock Mitglied der Geschäftsleitung. Sie sind die führenden Köpfe in der Planung und Organisation des Grossanlasses.

Eröffnungsfeier im Kybunpark

Mit den National Summer Games 2022 ist Grosses geplant in St.Gallen. Von der Eröffnungsfeier im Kybunpark über das Athletendorf bei der Olma bis hin zum olympischen Feuer – an alles ist gedacht. «Wer denkt, das sei ein Grümpelturnier täuscht sich. Das ist ein hochprofessioneller Anlass mit Selektion, Millionenbudget und tausenden Involvierten», sagt Martin Rutishauser.

Fussball im Gründenmoos und Segeln am Bodensee

Die Athleten und Athletinnen messen sich in 15 Disziplinen. Die beliebteste ist das Schwimmen. Weitere Disziplinen sind zum Beispiel Reiten, Segeln, Fussball, Basketball, Radsport und Tennis. Nach einem Vorwettkampf werden in allen Disziplinen Gruppen von maximal acht Personen gebildet und innerhalb von jenen um Medaillen gekämpft. Obwohl sich alle eine Medaille wünschen, sind sie nicht das Hauptziel. «Ich will mein Bestes geben und am Schluss stolz auf mich sein», erklärt Alexis Melidis.

Gelebte Inklusion

Die Spiele sind voll und ganz auf die Athletinnen und Athleten ausgerichtet. Sie bestimmen aktiv mit. Alle Entscheidungen werden auf die Bedürfnisse von Menschen mit Beeinträchtigung geprüft. Passend dazu ist das Motto der National Summer Games 2022 «St.Gallen mit allen». Die Spiele sollen ein Ausrufezeichen sein für die Inklusion von Menschen mit Beeinträchtigung. Die Wege zu den Spielstätten meistern die Sportlerinnen und Sportler mit dem öV. «Wir suchen den direkten Kontakt mit der Bevölkerung», so Rutishauser. Denn Integration sei gut aber das Ziel müsse Inklusion sein. Das bedeutet, dass langfristig Menschen mit Beeinträchtigung und ohne Beeinträchtigung zusammen Sport treiben. Ein erster Schritt dorthin sind diese Spiele. Athletinnen und Athleten mit Beeinträchtigung werden die Stadt St.Gallen mit Engagement, Leistungswillen und überbordenden Emotionen begeistern.

Spendenhinweis: Finanzielle Unterstützung für die National Summer Games 2022 ist herzlich willkommen. Kontoangaben: Verein NSG 2022 St. Gallen, St. Galler Kantonalbank, 9001 St. Gallen, IBAN CH04 0078 1624 0049 6200 0.

